

INDISCHES FORUM
“Mahatma Gandhi“ e.V.

Schleusinger Straße 12
12687 Berlin

E-Mail: vorstand@indisches-forum.de



27.10.2013

**Protokoll zur Vorstandssitzung des Indischen Forums “Mahatma Gandhi“ e.V.
am 10.10.2013 um 19:00 Uhr im „Hot 'n' Spicy“ am S-Ostkreuz Berlin**

Anwesende: Björn Kümmel, Eva Wildhardt, Linda Hübner

Gäste: Anke Keller, Sebastian Keller

Protokoll: Linda Hübner

TOP 0: Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 29.08.2013 wird verlesen und angenommen.

TOP 1: Flyer

Die Flyer sind nun endlich gedruckt und wir sind sehr zufrieden mit dem Ergebnis. Wir wollen sie auf dem Adventsmarkt auslegen und den Kalendern, die wir per Post verschicken, beilegen. Wir haben jedoch sehr viele Flyer in Auftrag gegeben und wissen daher noch nicht genau, was wir mit der großen Menge an Flyern machen sollen.

TOP 2: Homepage

Wiederholung aus den vorhergehenden Protokollen: „Roman wird entscheiden, welche Texte der Homepage noch überarbeitet werden müssen und schickt diese Texte dann rum.“

TOP 3: Weltwärts-Freiwilliger

Basti hat mit Mukut telefoniert, der ihn kurz über die Arbeit des Freiwilligen informiert hat. Wie es scheint, bringt dieser sich sehr aktiv in die Arbeit vor Ort ein, jedoch bisher eher weniger direkt fürs Stipendienprogramm. Wünschenswert wäre es zudem, wenn der Freiwillige in Zukunft aktiver auf unserer Facebook-Seite unterwegs wäre.

TOP 4: Kalender

Die Kalender für 2014 sind nun da. Die Kosten für den Druck belaufen sich auf 245,54 €. Die Kalender kosten 12,50 €, für Mitglieder kosten sie 10 €. Björn wird eine Rundmail schreiben, Linda eine Information auf Facebook posten und Eva wird den Versand übernehmen. Die Kalender wie auch die Flyer sind vorerst bei Eva eingelagert.

TOP 5: Evangelische Schule Köpenick

Leider konnte der Besuch aus Indien aufgrund von Visa-Problemen nicht nach Deutschland reisen, wodurch dann auch die geplanten gemeinsamen Veranstaltungen an der Schule ausfielen. Es wäre jedoch gut, wenn der über das Ökumenische Forum bestehende Kontakt zur Schule nicht abbricht, beispielsweise für den Fall, dass die Reise irgendwann doch noch stattfindet.

TOP 6: Termine

Am 14. September fand wieder das Erntedankfest in Marzahn statt. Es war sehr erfolgreich für uns, es gab viel Kontakt mit den Besuchern und wir haben 100 € an Spendengeldern eingenommen.

Für das erste Adventswochenende, also am 1. Dezember, ist wieder die Teilnahme am Adventsmarkt in Alt-Marzahn geplant. Alle sollten sich diesen Termin vormerken und eventuell ihre Unterstützung einplanen, da sich gezeigt hat, dass es besser ist, wenn mehrere Leute vor Ort sind.

TOP 7: Mehr Informationen über Stipendiaten erwünscht – Newsletter-Idee

Wir haben erfahren, dass sich die Stipendienebern mehr Informationen über die Stipendiaten wünschen. Basti hat dazu bereits Kontakt mit Mukut aufgenommen und ihn daran erinnert, wie wichtig eine gute Zusammenarbeit zwischen ihm und uns ist, um das Stipendienprojekt am Leben zu erhalten. Essentiell ist daher, dass er uns zukünftig mit mehr Informationen, d.h. mit Bildern und kurzen Berichten, über die Kinder versorgt. Zudem soll er in Zukunft auch wieder mehr auf Facebook posten. Auch Linda will dies zukünftig verstärkt versuchen und wird gleich eine Info zum neuen Kalender posten.

Es ist zudem geplant, ein Stipendienebertreffen im Februar 2014 zu organisieren, an dem hoffentlich auch Mukut teilnehmen kann.

Außerdem wollen wir mit den Bildern und Infos, die Mukut uns zuschickt, etwa 2-mal jährlich einen kurzen Newsletter gestalten. Bezüglich des Layouts gibt es verschiedene Vorstellungen. Soll der Newsletter im Mailformat erscheinen (wie bei der Gossner Mission) oder sollen wir ihn im PFD-Format an die Mail dranhängen oder wollen wir einen Newsfeed auf der Homepage veröffentlichen, der über einen Link in der Mail aufgerufen werden kann? Wir plädieren schließlich für einen Newsletter im PDF-Format, da dies wohl am einfachsten zu realisieren ist. Darin können dann ein bis zwei Bilder mit einer kurzen Beschreibung sowie Informationen zu unseren nächsten Veranstaltungen zu finden sein.

Hinsichtlich des Termins bietet sich ein Newsletter zum Zeitpunkt, wenn das Geld für die Stipendiaten überwiesen werden soll sowie einer um die Weihnachtszeit an.

Der erste Newsletter soll innerhalb der nächsten Wochen rausgeschickt werden. Darin soll neben einer Info zum neuen Kalender auch über den Weltwärtsfreiwilligen in Chaibasa (Infos von Mukut!) berichtet werden. Außerdem gibt es noch zwei Briefe von Stipendiaten, die in Übersetzung im Newsletter erscheinen können. Auch über das Mädchen, das seine leprakranke Mutter verloren hat, könnte man berichten. Vorerst ist Basti mit der Erstellung des Newsletters beauftragt.

TOP 8: Kultureller Austausch

Sebastian hat, auf Anfrage einer Lehrerin aus der Grundschule unter dem Regenbogen, angeregt, noch einmal ein „T-Shirt-Austausch“ zwischen Grundschulkindern aus Deutschland und Indien zu machen. Die Vorbereitungen für dieses Projekt laufen bereits. Die Frage ist jedoch, wo wir die T-Shirts kaufen können. Sie sollen aufgrund des Budgets nicht zu teuer sein, jedoch auch nicht von Kindern in Indien hergestellt worden sein. Durch einen Honorarvertrag, den wir mit der Schule abschließen könnten, hätten wir ein größeres Budget zur Verfügung und damit die Möglichkeit T-Shirts aus Fair-Trade Handel zu kaufen.

TOP 9: Briefkasten

Basti wird Ego Buntrock wegen des Briefkastens ansprechen und schauen, ob wir für die Zukunft eine bessere Lösung dafür finden.

TOP 10: Erinnerung – Was wir nicht vergessen sollten

- Evaluation des Wochenendseminars
 - Björn wird zum nächsten Treffen eine Liste erstellen, auf der wir sehen können, welche der auf dem Seminar gesteckten Ziele erreicht/nicht erreicht/teilweise erreicht (in Arbeit) sind
- Neue Ideen
- Lepra-Projekt: Derzeit gibt es hier nichts Neues
- Einladung Mukut:
 - Die Einladung für Mukut ist für Mitte Februar bis Mitte März vorgesehen
- Räumlichkeiten für den Jugendclub sind nicht sanierbar, es kommt nur ein Neubau in Frage
 - Wir müssen derzeit abwarten, bis der Antrag bei uns und bei der Gossner Mission vorliegt und dann deren offizielle Antwort abwarten.
- Hindi-Kurs: Basti wird sich um das Foto für die Homepage kümmern
- Jutebeutel-Projekt:
 - Mukut wurde nochmals an das Projekt erinnert; spätestens wenn Franzi vor Ort in Chaibasa ist, wird dieses Projekt hoffentlich richtig starten

TOP 11: Nächstes Treffen

Das nächste Treffen findet am 28.10.2013 um 19 Uhr bei Sebastian statt. Das darauffolgende Treffen ist für den 19.11.2013 um 18 Uhr bei Eva geplant.

Unterschrift Protokollführer/-in